



## Proceso Desarrollo de los eventos en agenda



### ANÁLISIS

Tienen hasta el 31 de diciembre y, si es necesario, "se parará el reloj" legislativo.



### RECURSOS

Por ahora la estimación del presupuesto estatal es de 400 mil millones de pesos.



### LABORES

Se prevé trabajen todo el año, y en enero convocarán periodo extraordinario si se necesita.

"Nosotros creemos que a más tardar el 30 o 31 de diciembre podríamos estar terminando", dijo el diputado Maurilio Hernández. TANIA CONTRERAS

# Paquete fiscal del Edomex será aprobado contra reloj

**Quedan 30 días.** Antes, es necesario que la Cámara federal apruebe el presupuesto de egresos y que se concluya la estimación del costo de la elección judicial para poder cuadrar las cifras

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

El Congreso del Estado de México sigue sin fecha para recibir el Paquete Fiscal para el siguiente ejercicio. Antes necesita que la Cámara federal apruebe el presupuesto de egresos y que se concluya la estimación del costo de la elección judicial para poder cuadrar las cifras mexiquenses, dijo a conocer el presidente en turno de la Legislatura, Maurilio Hernández González, luego de indicar que tienen hasta el 31 de diciembre para el análisis y, si es necesario, se parará el reloj legislativo, para que legalmente puedan seguir trabajando dentro del plazo marcado en la ley.

En entrevista, indicó que por el momento la estimación ex-

tra oficial que se tiene del monto presupuestal para el Estado de México es de 400 mil millones, pero es necesario esperar a conocer los últimos ajustes para tener la cifra final y sobre todo la división de los recursos, para los tres poderes, los órganos autónomos y los 125 municipios, pero es un hecho que no se va a descuidar la política social, así como los temas colaterales, como son el agua, seguridad, educación y salud, pero sobre todo mantener sanas las finanzas de la entidad.

Reconoció que la mayor parte del presupuesto proviene de la parte federal, a través de las participaciones y aportaciones federales, por lo cual es necesario esperarse, con la confianza que estos montos no decrezcan

porque las demandas son crecientes y la propuesta del Ejecutivo se va a revisar con mucha responsabilidad para atender lo prioritario e importante.

"No tenemos fecha, se tiene que esperar el momento en el que aprueben la Cámara federal para saber en definitiva cómo queda y ustedes saben que el reloj parlamentario se puede detener, nosotros creemos que a más tardar el 30 o 31 de diciembre podríamos estar terminando si es que se prolongara, pues esperemos que no", pero se trabajará todo el periodo si es necesario o lo que falte.

El diputado Maurilio Hernández señaló que este mes de diciembre es de mucho trabajo por todos los pendientes, desde el nombramiento de las perso-

## Irán desahogando temas como en el caso del sistema IMSS Bienestar

nas para los Órganos Internos de Control del IEEM, Infoem, la Codhem, Fiscalía de Justicia y la UAEM, así como por la comisión seleccionadora del Comité de Participación Ciudadana (CPC), la persona titular del Órgano Superior de Fiscalización (OSFEM), el Paquete Fiscal y la reforma judicial, consideró que será posible sacar adelante todo el trabajo.

Mientras llega el Paquete Fiscal irán desahogando todos los temas posibles, como es la

desincorporación de inmuebles para el sistema IMSS Bienestar, la Ley del Poder Judicial del Estado, pero desde ahora se prevé que trabajen todo el año y en enero, si es necesario, convocarán a un periodo extraordinario de sesiones.

En cuanto a la desaparición de la tenencia, el diputado de Morena dijo que la propuesta del PRI es un despropósito y una narrativa equivocada porque las familias pobres no pagan tenencia, sólo quienes tienen capacidad para comprar una unidad de más de 45 mil pesos, lo cual genera un ingreso importante a la entidad. La bancada del PRI sabe la importancia de este impuesto, pero hicieron el anuncio por temas mediáticos, concluyó. ■

DIPUTADOS TIENEN HASTA EL 30 DE DICIEMBRE

# Legislativo prepara análisis de Paquete Fiscal 2025

Por primera vez, la gobernadora de la entidad, Delfina Gómez entregará su propuesta, que contempla endeudamiento cero

GERARDO GARCÍA

Debido a que la propuesta de Paquete Fiscal 2025 será ingresada hasta después del 20 de diciembre, la 62 Legislatura local planea analizar y aprobar dicho proyecto hasta el día 30 del mes, señaló el presidente de la Mesa Directiva del Legislativo estatal.

El proyecto destaca porque será la primera vez que la gobernadora Delfina Gómez Álvarez envíe de manera integral los recursos públicos que ejercerá el estado, municipios y organismos autónomos, en la que ha adelantado cero deudas y redoblar las acciones de austeridad.

El ejecutivo estatal adelantó que priorizará el presupuesto en materia de seguridad, salud, educación y programas sociales.

## Análisis y aprobación

Hernández González confirmó que una vez que se apruebe el Paquete Fiscal federal, el gobierno estatal estará en condiciones de ingresarlo el 20 de diciembre.

Añadió que, a partir de la aprobación de los recursos federales, podrán saber exactamente con qué monto contará el Estado de México a partir de participaciones, aportaciones y algunos programas.

“No quiere decir que apenas empezará a trabajar el presupuesto aquí, no, más bien el presupuesto estatal tiene la matriz propiamente, ya está consolidado el proyecto de presupuesto, pero necesitamos tener los números duros para trabajar sobre datos muy concretos”, apuntó.

Calculó que si el Paquete Fiscal 2025, llega el día 20 de diciembre y para esa fecha ya está aproba-

do el federal, los trabajos en el Congreso mexiquense arrancarán entre el 22 y 30 de diciembre.

Debido a que el periodo ordinario concluye el 18 de diciembre, declararían un receso, es decir, detendrán el reloj parlamentario, para realizar los trabajos y aprobar el presupuesto sin llamar a un periodo extraordinario.

Aseguró que contrario a lo que se ha dicho, habrá un incremento muy importante en el tema de salud, pues, recordó, que incluso enviaron a comisiones 28 iniciativas para la desincorporación de inmuebles para el IMSS-Bienestar.

“Esto implica una inversión muy fuerte de recursos para el equipamiento, atención, medicamento por seguro habrá un incremento, quizá el estudio que arroja que va a haber una reducción del 14% que podría haberse etiquetado en recursos para el ISEM, quizá haya una reducción, pero esos recursos van a ir al Sistema de IMSS-Bienestar”, apuntó.

En este año, la entidad mexiquense ejerce un presupuesto cercano a los 378 mil millones de pesos, y por primera vez en seis años, sin endeudamiento.